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浙江伟星实业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-041 

投资者关系活动
类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            √其他：电话会议 

参与单位名称及
人员姓名 

matthews asia：祝泉 

博裕资本：林旦冉 

华泰证券：曾令仪、杨耀 

中银国际：张岩松 

中欧基金：余科苗 

中海基金：何文逸 

中庚基金：殷乐 

浙商资管：唐靓 

长信基金：程昕 

长盛基金：吕睿竟 

长江资管：杨杰、刘舒畅 

长安基金：徐小勇 

银华基金：王丽敏 

银河基金：于嘉馨 

新华基金：姚海明 

西部利得基金：温震宇 

万家基金：刘玲弟 

泰康资产：镇婕、李萌 

泰康基金：尹剑志 

龙远投资：李声农 

煜德投资：冯超 

银叶投资：李悦 

同犇投资：龚小乐 

理成资产：林丽芬 

聚鸣投资：惠博闻 

丹羿投资：龚海刚 

半夏投资：张心捷 

浦银安盛：褚艳辉 

鹏扬基金：袁天娇 

磐厚动量：张云 

诺安基金：黄友文 

南方基金：张磊 



摩根基金：刘健 

建信基金：李树磊 

汇添富基金：杨瑨、劳杰男 

华泰保兴基金：付梦阳 

宏利基金：周少博 

恒越基金：江雨谷 

国泰君安：刘佳昆 

国泰基金：姜英 

国华兴益保险：刘旭明 

广发基金：曾质彬 

富国基金：方竹静 

东吴证券：杨默曦 

东方基金：郭晓慧 

碧云资本：Kevin Keung 

泓澄投资：张弢 

北大方正人寿：黄诗琪 

时间 2024 年 9月 25 日 

地点 - 

上市公司接待人
员姓名 

谢瑾琨等 

投资者关系活动
主要内容介绍 

互动环节 

1、公司产品主要用于服装，是否在其他领域使用较少？ 

答：公司以钮扣起家，钮扣的确更多是应用于服装领域；但随着公司业务的

发展，目前公司产品品类较为丰富，涉及拉链、金属制品、塑胶制品、绳带、织

带和标牌等服饰辅料产品，也已拓展到户外、箱包等其他多个应用领域。 

2、近几年产品平均单价上升的原因是什么？ 

答：公司产品售价采取的是成本加成的定价原则，实际价格会受到原材料价

格、细分品类结构、交期和工艺难度等综合因素影响。 

3、公司和客户在产品研发方面的合作模式是怎样的？ 

答：在产品研发方面，主要是以下几种形式：一是公司设计师根据市场潮流

开发出新品供客户进行选择；二是公司设计师对品牌客户进行一对一服务，根据

客户服装的设计风格，针对性或联合开发；三是直接根据品牌客户的产品设计样

稿进行打样生产。 

4、公司客户集中度如何？  

答：如果按品牌客户统计，公司实际前五大客户占比并不低，但在定期报告



中披露的前五大客户占比确实是不高的，主要原因是按照财务开票口径统计的，

并未穿透到品牌客户，所以存在数据统计口径的差异。 

5、加征关税对公司业务会有影响吗？ 

答：公司主营各类服饰辅料产品，日常业务主要是和服装品牌客户指定的成

衣加工厂等企业对接，所以终端消费国或区域调整成衣等商品的关税对公司业务

直接影响较少；但终端消费景气度以及国际贸易环境变化都会对产业链上的企业

产生一定影响。 

6、品牌客户去库存情况以及补库情况如何？   

答：2023 年各品牌都在积极去库存，但每个品牌去库存的节奏与进度会有所

不同；2024 年上半年，各服装品牌客户订单较好，但就目前来看，受终端消费景

气度等影响，下游客户下单趋于谨慎。 

7、钮扣市场容量有多大？ 

答：由于服装辅料属于纺织服装的分支行业，行业数据较为缺乏，但根据纺

织服装行业有关数据推算，目前公司钮扣产品占国内中高端钮扣的 20%左右。 

8、公司与浔兴股份的竞争情况如何？ 

答：浔兴股份和伟星股份都属于民族拉链企业。公司拉链业务脱胎于钮扣业

务，主要服务于服饰、鞋帽、箱包、体育休闲用品等领域的品牌客户，基本为条

装拉链；浔兴股份的拉链业务包括条装拉链和码装拉链等。两家公司在产品结构

以及客户结构等方面存在一定的差异。 

9、织带的市场容量有多大？  

答：织带产品为公司新拓展的品类，在服饰和箱包等领域有广泛的应用，市

场容量较大。 

10、越南工业园产能利用率爬坡需要多久？ 

答：越南工业园由于今年 3 月刚建成投产，目前主要以客户验厂、流程优化

以及员工培训等事项为主，所以今年越南实际接单有限，产能利用率相对较低。

总体来说，越南工业园产能利用率需要两到三年才能逐渐达到相对合理的水平。 

11、之前孟加拉发生暴乱对公司是否造成影响？ 

答：孟加拉发生骚乱对当地特别是达卡等主要城市的社会生活和经济活动确

实造成了较大冲击，但因公司孟加拉工业园位于库米拉地区，受该事件的影响较



小。 

12、目前公司下游客户哪些品牌增速较快？ 

答：从下游品牌客户的不同服饰类型来看，运动类及户外用品类整体来说表

现不错。 

13、公司对钮扣产品和拉链产品的业务规划是怎么样的？ 

答：钮扣主要用于服装上，其市场空间相对受限，而拉链的应用范围更广泛，

长期来说，公司更看好拉链业务的未来发展前景。  

附件清单 无 

日期 2024 年 9月 25 日 

 


